

MESSAGE DU CONSEIL D'ÉTAT AUX HABITANTES ET HABITANTS DU CANTON DE NEUCHÂTEL

Chère habitante, cher habitant du canton de Neuchâtel,

Au changement de l'année, il est de coutume de se souhaiter mutuellement une bonne et heureuse année, santé, bonheur et réussite. Que ne donnerions-nous pas, au niveau du gouvernement, pour que ces vœux soient tous exaucés ? Or, ceci n'est malheureusement pas dans notre pouvoir. Notre rôle est de permettre à chacune et chacun de vivre les événements de la vie, heureux ou tristes, dans les meilleures conditions possibles, en ayant la conscience que la société constitue un réseau d'aide et d'appui.

Les actualités récentes aux niveaux mondial et national ont sans doute ébranlé de nombreuses certitudes. Elles nous ont confrontés à notre impuissance à changer le cours des choses, nous ont peut-être donné un sentiment de découragement face à l'ampleur de la tâche de pacifier le monde, d'apaiser les frustrations individuelles et d'éviter des drames.

Une réaction naturelle pourrait être le repli sur soi et son environnement immédiat. Or, l'enfermement ne peut constituer une réponse constructive. S'il appartient à chaque individu, par un travail personnel, de retrouver le calme intérieur, ses valeurs fondamentales et ses repères, la responsabilité de la société est bien celle de rester ouverte et connectée au monde.

Les citoyens suisses auront l'occasion de faire preuve d'ouverture en disant oui à l'ONU lors de la votation populaire du printemps 2002. Le maintien et la restauration de la paix dans le monde sont l'affaire de toutes et tous. Il n'est pas compréhensible que la Suisse, pays garant des libertés et du respect des droits de l'Homme, reste à l'écart de cette responsabilité, alors qu'elle peut et doit apporter son expérience au concert des nations.

Dans un domaine moins stratégique certes, mais malgré tout important pour le sentiment d'appartenance au pays, les habitantes et habitants du canton de Neuchâtel auront le privilège d'accueillir un Arteplage de l'EXPO 02 et ses très nombreux hôtes. Et alors que justement l'ambiance est aux doutes et à la morosité, il nous appartient à nous, de permettre aux visiteurs suisses et étrangers de retrouver une certaine insouciance en faisant la fête ensemble; de stimuler la curiosité de découvrir de nouvelles expressions culturelles; de prendre le temps de se laisser séduire par l'inconnu, d'être charmé par des plaisirs simples, bref d'expérimenter la joie de vivre.

La réussite de l'EXPO 02 aura des répercussions sur l'image et le bien-être de notre canton dans l'avenir. Pour accueillir nos hôtes avec gaieté et cordialité, le gouvernement souhaite pouvoir compter sur l'esprit d'ouverture des habitantes et habitants de notre canton. Il forme les vœux que l'expérience de cet événement culturel constitue un souvenir inoubliable pour chacune et chacun.

C'est dans cet esprit que nous vous adressons, au nom du gouvernement, nos cordiaux messages pour une année passionnante et riche en émotions positives.

Monika Dusong, Présidente du Conseil d'État

Neuchâtel, le 31 décembre 2001